

PRECIOS DE SUSCRICION.

Pagada adelantado.

A LAS DOS EDICIONES.—En Murcia, 8 rs. mes y 24 trimestre; fuera, 23 rs. trimestre; por comisionado, 25. En ultramar y extranjero, 40.

A LA EDICION SEMANAL SOLA.—En Murcia, 6 rs. sem. sin fuera, 8. Con dibujos un real mas al mes.

LA PAZ DE MURCIA,

EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 a 6 días, a 50 ctmos. cada día, por 7 días a 44, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32 y de 12 en adelante a 30. A los suscritores de trimestre a la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales o de defunción, etc., rigen otros precios.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS. CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAYEDRA, TAITROUT, 55.

SECCION OFICIAL.

Con objeto de pasar la revista que las leyes exigen a los individuos de las clases pasivas en justificación de su existencia y derechos al cobro de las asignaciones que perciben por esta tesorería, se ha dispuesto que dichos individuos se presenten en la contaduría de esta provincia en los diez primeros días de julio próximo con los documentos correspondientes a la justificación de su personalidad, residencia, etc.

El síndico inglés D. J. A. Murray, representante de la compañía titulada «Esparto Tradine y Company Limited», ha solicitado autorización para construir un cercado cubierto, próximo a la casa-rastro, en terreno público del barrio de Sta. Lucia de Cartagena, con un muelle para la carga y descarga de los espartos de dicha sociedad.

Por real orden se ha autorizado a la sociedad Las Canales y Carrasquilla, para que salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero ejecute las obras de iluminar aguas en el barranco de la Carrasquilla, diputación de la Sierra, término de Totana.

El 22 del corriente se celebrará en la Comisaría de guerra de esta capital, calle de S. Nicolás, núm. 37, la venta de 8 quintales métricos, 56 kilogramos de paja inútil procedentes del vaciado de jergones.

La fuerza de la guardia civil de esta provincia se compone de 129 hombres de infantería y 16 de caballería con 13 caballos.

Se ha recordado la prohibición que por las reales órdenes de 26 de junio y 28 de setiembre de 1869, hay para la circulación de valores ilegales que con el nombre de pagarés, bonos, car-

tas-órdenes, etc., dan algunos establecimientos particulares ó casas de comercio.

Por la comandancia militar se llama al sargento segundo licenciado del regimiento infantería de la Reina, número 2, Vicente Fernandez Guerra, para que se presente por sí ó por procurador en el juzgado de guerra de la Habana a usar de su derecho en la testamentaria del soldado Francisco Febrero Mata que lo instituyó heredero.

La comisión de evaluación anuncia está terminado el reparto de la contribucion territorial formado para el año económico inmediato y se halla espuesto en la secretaría de la misma hasta el 22 del corriente.

El 23 del corriente se celebrará el arrendamiento del terreno que ocupa la escuela práctica de artillería de Cartagena, compuesto de 7 hectáreas 19 áreas y 20 centiáreas.

El 27 del actual tendrá efecto el juntamiento del heredamiento de aguas del riego de Alharave, en las Salas Consistoriales de Moratalla.

LA PAZ DE MURCIA.

Entre las ventajas que se obtienen por el nuevo tratado posal celebrado entre España é Italia, se cuenta la de habersé facilitado y hecho obligatorio el franqueo de las cartas para los Estados Pontificios, que costará 250 milésimas; los periódicos pagarán 50 milésimas por cada 40 gramos.

Para Austria el franqueo será voluntario, y la carta costará 325 milésimas, y las no franqueadas 400. Será obligatorio el franqueo de periódicos y costará 60 milésimas por cada 40 gramos.

Tomaron, pues, la calle de la Montería y yo seguí a unos ocho pasos de distancia. Se pararon frente a la tienda de chocolates de Lopez y yo me paré a mirar el escaparate de una tabaquería.

Después emprendieron la marcha, es decir la emprendimos, pues yo continuaba también a la distancia consabida.

Al llegar a la red de San Luis y al ir a cruzar el arroyo, un coche de plaza hizo detener a mi incógnita. Como habrán ustedes observado, hago caso omiso de la que la acompañaba, por no desempeñar un papel importante en esta historia.—Continúo.

Yo, que apenas me habia fijado en el vehiculo, llegué a colocarme allado de ella. Entonces me dirigió una mirada ardiente, sublime; mirada que hu-

Para Grecia, Alejandria de Egipto y Túnez, será tambien voluntario el franqueo, y costarán 375 milésimas las franqueadas y 400 las no franqueadas. El franqueo de periódicos é impresos será obligatorio a 70 milésimas por cada 40 gramos.

Las cartas certificadas para los Estados Pontificios y demás países citados pagarán doble de lo que corresponde a las cartas sencillas.

Habiendo aparecido algunos sellos de franqueo falsos, con objeto de que sean distinguidos por el público, por despacho telegráfico dirigido a las autoridades de provincia, se les hace conocer sus caracteres.

Las diferencias entre los sellos falsos y los legítimos segun la designacion oficial, son las siguientes: En el busto de la reina, en la corona, el lirón del centro es mas grande en los falsos, en el castillo de la corona del legítimo hay cinco perlas y el falso tiene un rayado en el sitio de aquellas; en la frente por la parte del claro, el legítimo tiene cinco rayas y el falso tres, el ojo del falso es mas grande y no se marea la niña; el mo-vido del pelo en la coca es mas seguido en el falso; en la parte del cuello por atrás donde se empieza el claro, el falso tiene cuatro rayas y el legítimo cinco. En el círculo que contiene la letra, es mas pequeña en el falso, tambien las dos cruces. La greca es mas gruesa en los falsos, el trepado desigual y con un punto mas por la parte mas larga del sello y el color de la tinta mas baja.

D. Francisco de P. Rivera, administrador de Hacienda pública que era de Alicante ha sido declarado cesante, nombrándose para su reemplazo a D. Olegario Andrade y Muñiz, electo para la de Murcia.

En Carmona se han hecho dos contratos uno de trigo y otro de aceite;

biera sido capaz de fundir la nieve del Guadarrama y hasta entrecido el corazón de un prestamista.

Después me miró otra vez, y luego otra; y luego echó a andar por la calle de Jacometrezo, y yo, como atraído por una fuerza magnética, la seguí.

Desde entonces no puedo explicar a ustedes la serie de castillos en el aire que forjaba mi imaginación.

—Es una hija víctima de un padre tirano,—esclamaba yo para mi capote,—y yo la libtaré de su yugo y seré el mas dichoso de los hombres escuchando de sus labios a todas horas un dulcísimo te adoro! Oh, si! esta mujer es un ángel y yo la formaré un paraíso. Soy pobre, es verdad, pero trabajaré como un bruto y al fin conseguiré rodearla de cuantas comodidades existan en la tierra.—Vivire-

el primero de 1,000 fanegas de trigo á entregar al 15 de julio y pagadas á 50 rs. y el otro de 4,000 arrobas de aceite que se entregaran en enero á 40 rs.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la Compañía de ferro-carriles que hoy publicamos, por el cual se verá la gran rebaja hecha en los precios de los billetes para los que tratan de ir á Barcelona, Alsásua, Lisboa y Málaga: billetes que sirven por cuatro meses y medio y que permiten detenerse en algunas ciudades del tránsito.

Los guardias segundos del puesto de Tolana, Antonio Sanchez Ortiz y Pedro Gil Contreras, salvaron en la noche del 9 las vidas de los viajeros que llevaba el coche diligencia de esta ciudad á Lorca, que estaban amenazadas por la grande avenida de la rambla Flota de Alhama.

Los guardias rurales Pedro Cánovas Rubio y Antonio Amador Mondéjar, del puesto de Alhama, salvaron la vida en aquella noche á un niño de dos años que fué herido por una de las varias chispas eléctricas que arrojó la nube que descargó en aquel distrito, y la cual habia producido la muerte de la madre y una hermana de dicho niño.

Creemos un deber dar á conocer estos hechos para galardón de los que tan bien cumplen su mision y estímulo de los demás.

El alcalde del Garbanzal, segun vemos en «El Boletín oficial», se ha quejado á nuestro señor gobernador de no haber podido satisfacer á los partícipes del presupuesto municipal por falta de ingresos, uno de ellos el recargo ordinario sobre consumos que importa 675 escudos en el 4.º trimestre, el cual se halla consignado en esta Tesorería sin que se haya dado orden para la saca de dicha suma.

mos en un cuarto principal en la calle de Alcalá, ó en la del Barquillo, que es la de la aristocracia; tendrá tres doncellas ¡qué menos! y abono en el Real, y por la tarde iremos en coche á la Castellana, y allí deslumbrará á todos por su belleza; y daremos reuniones, y los periódicos la llamarán circasiana, y griega; y, pero lo primero es libertarla del útero; sí, sí, y seguí cantando *sotto voce*:

Suena la trompa intrépida,
suena el clarín guerrero,
su libertad primero
y luego su.....

En aquel momento una señora, á quien pisé el vestido inadvertidamente, me hizo caer del quinto cielo en que me hallaba, llamándome bárbaro.
(Se continuará.)

FOLLETIN.

HISTORIA DE UNOS AMORES.

(APUNTES PARA UN DRAMA)

por

DON CARLOS CANO.

(Continuacion.)

III.

Me decido á seguirla.

Aquella mirada acabó de trastornar mi cabeza y ebrio de alegría y atusándome el bigote, empecé á seguir á mi desconocida dispuesto á no perderla de vista hasta saber su nombre y el lugar de su domicilio.

También disfrutará de rebaja en el precio de los billetes los bañistas que prefieran ir á Alicante y Cartagena, según otro anuncio de la empresa de nuestra línea; solo que los billetes tienen menos duración que los de los que van á Barcelona, Málaga, Alsásua y Lisboa, y no tienen derecho á detenerse en ningún punto del tránsito. Felicitamos á Alicante y Cartagena por esta rebaja que les llevará buen número de forasteros, y sentimos no se hallan igualado con los otros puntos citados para todas las ventajas.

Habiéndose descubierto sellos falsos de correos de diez céntimos de escudo se han dado las órdenes para que se suspenda la venta de aquellos y se use en lugar de los mismos, dos de cincuenta milésimas.

La división de ferro-carriles del Mediodía ha emitido dictámen favorable respecto á la vía férrea de Alicante á Murcia, completamente de acuerdo con el presentado por el concesionario.

GACETILLA.

HIDROFOBIA. No hace muchos días tuvimos noticia de que en la calle del Contraste se había visto á un perro rabioso: cierto ó no, si sabemos que en todas partes hace tiempo que se han tomado las medidas preventivas de costumbre para evitar las consecuencias funestas de estos accidentes y aquí nada sabemos si haya hecho hasta el presente. Para sí se determinará hacer algo, recomiendo, como mejor el sistema de recoger por medio de un lazo los perros que no llevan bozal, y que pasado el término prudencial para que puedan ser reclamados se les dé muerte, quitándose así el poco grato espectáculo que ofrece el sistema de darles castiguito en las calles.

VARIETADES.

CARTAS DE UN LOCO.

Sr. D. Rafael Almazan.

Muy señor mío y estimado compañero: voy á concluir mi correspondencia puesto que con ello le ayudo algo en la improba tarea que sobre sus hombros pesa de proporcionar original para el periódico que dirige, y hoy vuelvo á mis trabajos sobre el espiritismo, sin perjuicio de echar otro día por los trigos de Dios, como se dice vulgarmente, metiéndome en honduras de las cuales alguna vez puede ocurrirme el no encontrar fácil la salida, mas como quiera que los que no tenemos razón salimos por cualquier parte, este pellico ni me arredra ni me puede servir de obstáculo.

Antes de entrar en materia, permita V., querido Almazan, que me ocurra algo, no de mi persona, porque esto fuera soberbia propia de un cuerdo, sino de correspondencia. ¿Qué se ha pensado de mí? ¿Qué juicio ha merecido á los pocos que en esta clásica tierra del pepino y el pimentón se han tomado la molestia de leer mis cartas? ¡Ay, Almazan de mi vida, cuántos y cuán encontrados pareceres se han emitido y con qué ligereza algunos! Pues bien, yo voy á ocuparme de

ellos, siquiera porque á fuer de caritativo no quiero que dé jaqueca á mis lectores en fuerza de cabilar sobre el objeto de mis disparates.

Los que han creído ver en mis cartas una predicación espiritista, se han equivocado grandemente. Loco y todo como soy, estoy muy lejos de pretender erigirme un nuevo Mesías, ni siquiera tampoco en Precursor; y por lo tanto hablo de espiritismo porque creo que la doctrina es curiosa y digna de estudio, pero mis pretensiones ni van ni pueden ir mas allá. Es un sistema que estudio y analizo, como la filosofía de Kant ó de Cousin, pero nada más.

Otros mas suspicaces han imaginado darme mis frases un sentido que ni tienen ni pueden tener, atribuyéndoles intenciones que solo su malicia ha visto en ellas. También estos me han juzgado mal, porque la doctrina de esas cartas no se dirige ni á hechos ni á personas determinadas; son, pues... cualquier cosa.

Otros, Dios les pague su benevolencia, se han quejado de que toco en ellas á veces algunos puntos, que vivan su curiosidad y que sin concluir, sin llevar al extremo la esplanación de la idea emitida, corto la correspondencia dejándoles con cierto deseo de penetrar el fondo de ella.

A estos debo hacerles una observación: se han parado alguna vez á contemplar un cuadro en el cual el platero cubierto con un paño lo que no quería que apareciese á la vista? ¿Es verdad que entonces la imaginación ha querido advertir lo que estaba encubierto, y se ha forjado un bello ideal quizás mucho mas perfecto que el que hubiera pintado la mano del artista? Pues esto mismo aunque con menor fortuna he querido yo hacer alguna vez. Cortando el hilo de mi relato he puesto al lector en el camino de que adivine lo que yo le habria explicado muy imperfectamente y con bien poca gracia. Su juicio, mas sano que el mio, le habria dicho lo que yo callaba y nada habria perdido en el cambio.

Ya con la pluma en la mano antes de entrar en materia debo dedicar dos palabras al Caballero de la triste figura sobre su primera desventura.

¿Combatir al gigante D. Juego? ha pensado en lo imposible de su empresa?

D. Juego, obligado patrono de todos los tahares; D. Juego rey de la sociedad moderna, D. Juego almirante sabroso de las arcas públicas bajo la forma de lotería; D. Juego emperador de las bolsas, autócrata de los especuladores sin entrañas; ¿ser derrotado por el Caballero de la Triste figura? ¡Imposible! Esa empresa es superior á las fuerzas del hombre, y aun cuando la sociedad representada por sus agentes administrativos intenta perseguirlo cuando se ejerce en pequeña escala, es seguro que no conseguirá derrotarlo por la sabidilla fábula de Los Cangrejos. Para corregir á los demás es preciso empezar por corregirse á sí propio. No basta predicar con la palabra es forzoso hacerlo mas bien con el ejemplo.

Vamos ya al espiritismo:

Olreci á V., amigo Almazan, no recuerdo en cual de mis cartas hablé detenidamente del peri-espíritu, fluido vital y misterioso que sirve de lazo de union entre el espíritu y la mate-

ria, entre el alma y el cuerpo, y en el cual se encierra y por cuyo medio se resuelven todos los fenómenos de la vitalidad.

Esos señores creen que existe en el universo un fluido como la electricidad y el magnetismo, difundido universalmente, indestructible pero susceptible de modificarse y apreciarse. Las perturbaciones de ese fluido en nuestro individuo pueden constituir estados morbosos mas ó menos graves, su completo desequilibrio la muerte ó descomposicion de la materia que vuelve á su estado inerte.

¿Qué es la vida según los espiritistas? ¿Qué es el hombre?

El hombre es un ser compuesto de materia, en el cual se encuentra encarnado un espíritu, cuyos dos elementos se hallan puestos en relacion por la acción galvánica, digámoslo así, del fluido vital ó peri-espíritu.

La vida es un estado particular del espíritu ó alma en el cual, puesta en relacion con la materia por medio del fluido vital, de que se vale para animarla, cumple la misión de adquirir otro estado mas perfecto según sus buenas ó malas obras hijas de su libre albedrío, producto de su individualidad pendiente.

¿Existe medio para obrar directamente sobre el fluido vital ó peri-espíritu? Según los nuevos filósofos, sí; yo, permitame V. que lo dude mucho, pero como no tengo la misión de combatirlos, como solo soy un relator de sus teorías vea V. las consecuencias que de esto deducen.

Todos los fenómenos de lo que en nuestros días se llama magnetismo animal se resuelve con su teoría. El hombre teniendo en sí mismo una gran cantidad de fluido vital se pone en contacto mas ó menos directamente con el fluido de otro individuo. Por un acto eficaz y poderoso de su voluntad lo lleva al estado de *sonambulismo*, legado este caso le obedece, almirante, no la pre-ficiencia, sino la facultad de ver, de sentir, de observar, no con los ojos del cuerpo, sino con las potencias del alma.

Así explican los fenómenos magnéticos sobre los cuales tanto se ha disputado y controvertido, y sobre los que creo yo que se seguirá disputando una durante mucho tiempo sin que me atreva á afirmar que no halla en el fondo de todo esto algo que merece fijar la atención de los cuerdos.

Aun van mas allá: el estado morbo de los individuos, cuando no existe lesión orgánica, no es otra cosa que una perturbación de la manera de obrar el peri-espíritu sobre la materia. ¿Qué es preciso para regularizar sus funciones? Restablecer el equilibrio. ¿Cómo? Por medio de la influencia sobre el fluido vital modificándolo, y por este medio se explican el poderoso influjo de las dosis homeopáticas mas ó menos cargadas de fluido magnético en virtud del frotamiento ayudado de la voluntad.

Cuando veo, querido Almazan, que personas muy sesudas, hombres que se han elevado mucho sobre el nivel comun se ocupan en serio de estas cuestiones, cuando les contemplo dedicando á ellas todos los momentos de su vida, cuando les miro usar los recursos de su doctrina con una fé pasmosa, entonces no puedo menos de preguntarme ¿son locos? ¿son fanáticos? Locos no son, porque discurs-

rea perfectamente, y es seguro que si cometieran un delito no habrían academia que se atreviera á declararlos exentos de responsabilidad criminal, ni tribunal que les absolviera. Farsantes podría ser alguno de ellos, pero tantos y tan respetables individuos no es posible que obren tan bajamente.

¿Qué son pues estos hombres? Hé aquí la cuestión que quisiera me resolviese algun cuerdo de esos que se creen no ignorar nada, pero cuya sabiduría la guardan todita entera para sí mismos sin ponerla en conocimiento de los demás. ¿Lo harán? Mucho temo que no.

¿Pero qué le importan al público todos estos disparates? ¿Por qué ocuparme de ellos tanto y tanto? Tampoco yo sé resolver esta cuestión, sin duda porque no soy mas que

In loco.

P. D. Ofrezco á V., amigo Almazan, en mi próxima carta referirle lo que escuché hace días á ciertos individuos del género volátil, con los que me puse en comunicacion, no sé como, pero cuyo suceso no pudo menos de llamar seriamente mi atención por lo peregrino y extraño. — Vale.

MISCELANEA.

Hoy no faltan diversiones: el teatro de los Infantes abre sus puertas para el teatro mecánico italiano que al fin se traslada á él y ofrece para hoy uno de sus mejores espectáculos: el salon del Orfeon ofrece á los dilettantis un agradable rato oyendo piezas de los *spartitos* mas notables de los primeros maestros del arte, interpretados por el tenor italiano Sr. Garulli. Asistiremos á ambas partes.

Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la *Revalenta Árabe Du Barry*; á las mil pruebas de agradecimiento recibidas; tenemos la dicha de poder añadir la del Papa. «La Gaceta del Mediodía» la publica en los siguientes términos: «Roma 21 de julio de 1866. — La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo, desde que absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la *Revalenta Árabe Du Barry* con la cual ha tenido resultados sorprendentes: Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.»

Para el interés de la humanidad, damos otro pequeño extracto de las 69,000 curaciones logradas sin medicina por la delicosa *Revalenta Árabe Du Barry*, que con pocos cuartos al día, economiza cincuenta veces su precio en otros remedios. — Curaciones: Núm. 58,916: De la señora marquesa de Bréhan, desiete años de enfermedad del hígado, descaecimiento, debilidad, irritabilidad, afección de los nervios completa, mala digestion, constante falta de sueño, y una agitación nerviosa en extremo insuportable. — Núm. 53,860: madama Gallard, rue du Grand Saint Michel 17, París, de una tisis pulmonar, declarada incurable y con muy pocos meses de vida. — Hoy 1866, goza de una salud perfecta, otra prueba evidente de que la *Revalenta Árabe* cura la tisis. — Núm. 53,982: el señor D. Aug. Hecque; de una hidropesía y enfermedad del hígado. — Número

44,619: La señora doña Woodhouse, de un porfado estreñimiento, de náuseas y vómitos, durante la preñez.

Du Barry y C., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 37 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La *Revalenta chocolatada Du Barry*, en polvos. Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificando los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 reales; de 288 tazas, 170 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea dos cuartos la taza.

Se vende en Murcia en casa de D. Rafael Almazan y Martin.

«La Moda elegante ilustrada», periódico de las familias, ha repartido el núm. 22 cuyo contenido es el que sigue:

Sección de modas y labores — Traje de bengalina color de fieltro. — Traje de granadina negro. — Traje de tejido de fantasía gris. — Traje de muselina del Japon. — Traje de tafetan negro. — Cuidado de ganchu sobre red. — Dos cenefas para cogidos, cortinas, etcétera (guipur sobre red). — Alfabeto (guipur sobre red). — Lazo de corbata. — Dos corbatas de muselina blanca. — Saco de viaje. — Estuche de viaje.

— Acerico bordado. — Esquina de pañuelo. — Dos entredases. — Neceser de costura para viaje. — Pañía de Tapicería. — Cifras para ornamentos de iglesia. — Revista de modas y explicación del figurin iluminado. — Además contiene 34 dibujos que corresponden á esta sección.

Sección literaria. — La Cruz de Enribes, leyenda por la señora doña Victorina Ferrer Saldaña de Corrous. — Higiene del corsé, por V. Z. — El campo de los mártires en Granada, por D. F. J. Simonet. — Cartas Florentinas, por D. José C. Bruna. — Pablo el número, por la Baronesa de Wilson. — Puerto-Real, por D. Francisco Flores Arenas. — Problemas de ajedrez. — Geroglífico. — Solucion del anterior.

Se suscribe en Murcia en la comision de Almazan, Zoco, 5, de la que se remiten números gratis de muestra al que desee suscribirse.

Ferro carriles de Madrid á Zaragoza y á Alivante.

Viaje de recreo á Barcelona, Lisboa, Málaga y Alsásua con direccion á Francia y Provincias Vascongadas.

Temporada de baños de mar en 1868.

GRAN REBAJA DE PRECIOS. Billetes de ida y vuelta con destino á los principales puntos de España y de Portugal.

Valederos desde el 15 de junio de 1868 hasta el 30 de octubre.

De MURCIA para Barcelona, en

1.º 650, en 2.º 500 y en 3.º 330. — Para Alsásua, 560, 430 ó 260. — Para Lisboa y Carregado, 590 ó 450. — Para Málaga, 450, 350 ó 220.

De CARTAGENA para Barcelona, en 1.º 680, en 2.º 530 y en 3.º 330. — Para Alsásua, 590, 460 ó 280. — Para Lisboa y Carregado, 600 ó 470. — Para Málaga, 490, 380 ó 230.

Estos billetes se expenderán además de las estaciones anteriormente indicadas, en los despachos centrales de Madrid, Toledo y Zaragoza, desde el día 15 de junio de 1868 hasta el 15 de setiembre, quedando señalado como último plazo para el regreso el día 30 de octubre.

Los billetes con destino á Lisboa y Carregado, se expenderán desde 1.º de julio, siendo valederos tambien hasta el 30 de octubre.

Los viajeros con destino á Barcelona podrán detenerse en Madrid y Zaragoza

Los viajeros con destino á Alsásua podrán detenerse en Madrid, Zaragoza, y Pamplona.

Los viajeros con destino á Málaga podrán detenerse en Córdoba.

Y por último, los viajeros con destino á Lisboa y Carregado podrán detenerse en Ciudad-Real y Badajoz.

Estos billetes son únicamente valederos para los trenes que contengan carruajes de las clases á que ellos corresponden.

Los viajeros de 2.º y 3.º clase que quisieren pasar á una clase superior de la fijada en el billete, pagarán un

suplemento de clase con arreglo á la tarifa ordinaria. Estos suplementos se formarán únicamente por el trayecto correspondiente á cada una de las secciones en que esté dividido el billete.

Los militares y niños no tendrán derecho á medios billetes.

Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje.

Los excesos de equipaje pagarán el precio ordinario de tarifa.

DE MADRID A ALSASUA.

Con direccion á las Provincias Vascongadas y á Francia.

A contar desde 15 de junio se expenderán, hasta nuevo aviso, billetes sencillos de Madrid á Alsásua ó vice-versa, con la rebaja del 30 por 100.

Precios de los billetes sencillos.

	1.º clase		2.º clase		3.º clase	
	Rs.	Cs	Rs.	Cs	Rs.	Cs
De Madrid á Alsásua ó vice-versa . . .	168	50	129	00	78	75

Advertencia importante. Los viajeros que tomen billetes en Madrid para Alsásua ó vice-versa tendrán derecho al transporte gratuito de 50 kilogramos de equipaje.

El exceso se satisfará con arreglo á la tarifa ordinaria.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

TEMPERATURA.

Día 21.	Reaumur	Centigrado
A las 7 de la m.	00,0 s. 0.	00,6 s. 0.
— 12 del día	25,1	31,3
— 6 de la t.	23,5	29,4

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy. — Dom. III. s. Luis Gonzaga cf. y s. Eusebio ob., y mañana s. Páolino ob. y s. Acacio y 10,000 compañeros mrs.

Jubiléo. — Esta hoy en la iglesia de S. Juan de Dios donde se celebra el ducenario, y mañana en la de Nuestra Sra. del Rosario.

Cultos. — En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen continua hoy la solemne novena que la venerable Orden tercera y apasionados devotos consagran á la soberana de los cielos bajo dicha advocacion. Tendrá lugar á las 5 y mediana la tarde, predicando D. José Juan Giménez Benitez. Continuará en los domingos inmediatos, celebrándose en todos, á las seis de la mañana, una solemne misa.

BOLETIN MERCANTIL

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 19.

FONDOS PUBLICOS.	Ultimo.
3 por 100 consolidado.	35,55
Idem á fin de mes.	35,60
Idem á fin del próximo.	35,60
3 por 100 diferido al contado.	34,10
Idem á fin de mes.	00,00
Amortizable de 1.º clase.	38,00
Idem de 2.º ídem.	17,00
Deuda del personal.	26,80
Billetes hipotecarios.	99,95
Billetes de segunda serie.	94,50

Precios del día 19.

Frigo del pais . . . de 59	678	rs. f.
Id. manchego . . . de »	á »	id.
Id. extranjero . . . de »	á »	id.
Id. andaluz . . . de »	á »	id.
Cebada . . . de »	á »	id.
Maiz . . . de »	á »	id.

Cambios del día 20.

Madrid	14 daño.
Barcelona	par. id.
Valencia	par. id.
Alicante	11 daño.
Cartagena	14 daño.
Sevilla	12 daño.
Málaga	34 daño.
Cádiz	12 daño.
Paris	8 div. 5,18
Marsella	3 div. 5,18
Londres	90 d l. 43,86

ESPECTACULOS.

CONCIERTO

en el salon del Orfeon.

Hallándose de paso en esta ciudad el célebre tenor DON JUAN BAUTISTA GARULLI, no ha querido ausentarse de ella sin esponer sus dotes artísticas ante este ilustrado público, á cuyo efecto ha dispuesto para la noche de hoy domingo 21 de junio, el siguiente

PROGRAMA.

Primera parte.

- 1.º Sinfonia para piano.
- 2.º Romanza de la ópera *Marta*, del maestro Flotow.
- 3.º Aria de la ópera *Roberto de Berceux*, del maestro Donizetti.
- 4.º Intermedio de piano.
- 5.º Aria de tenor en la ópera *Il Trovatore*, del maestro Verdi.

DESCANSO.

Segunda parte.

- 1.º Romanza de tenor en la ópera *Faust*, del maestro Gounod.
 - 2.º Balada en la ópera *Rigoletto*, del maestro Verdi.
 - 3.º Intermedio de piano.
 - 4.º Gran aria final en la ópera *Lucia*, del maestro Donizetti.
 - 5.º y último. *El Delirio*, habanera escrita para el Sr. Garullí.
- La parte de piano estará á cargo del profesor D. José Quereop. A las 8 en punto. Entrada 4 rs. Se despachan los billetes en la portería del Casino y en la calle de la Corredera núm. 24.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Gran funcion para hoy á las 9 en punto. — La grandiosa comedia histórica y de gran aparato, en 5 actos, desempeñada por las Marionetas, *La conquista de Argel*, en la que se presentan gran número de decoraciones entre otras, vista del campamento francés con el paso de tropas de caballería é infantería y una de marina con buques bombardeando el fuerte de Argel. Los trajes de época y del mayor lujo.

El tan difícil baile chinésco, titulado *El serrallo*; en el que se presentará una sorprendente galeria orientá á estilo de aquel pais.

Precios. — Palcos y plateas 10 rs. — Butaca con entrada 4 — Delantera de galeria baja con id. 3. — Las demás localidades GRATIS. — Entrada general 2 reales.

Notas. — A los señores abonados en la última temporada se les reser-

varán sus localidades hasta el domingo á las 12 del día.

Para mayor comodidad de los espectadores que nos honren con su asistencia, se procurará que estén abiertas las puertas y ventanas del dicho teatro, con objeto de que esté lo mas fresco posible.

ANUNCIOS.

Casa en venta.

La situada en la calle de Carniceros, núm. 1, parroquia de San Antonio, se vende. Para verla, tratar de afuste y demás condiciones acúdase á la misma, donde darán razon.

Que se va.

Aire... Aire... Fresco...

Para obtenerlo en estos dias de calor acúdase á la posada del *Telégrafo* donde para un comisionista que se halla de paso y se detendrá dos dias, el cual lleva un surtido de **ABANICOS** procedentes de Paris, con dibujos modernos y de esquisito gusto, á los precios de un real hasta sesenta.

¡¡QUE BARATO!!

Ha llegado á esta poblacion un abundante surtido de objetos de escritorio, procedentes de las acreditadas fábricas del pais y del extranjero, todos á precios sumamente equitativos. En el mismo establecimiento se vende el *Gran mapa general de España*, de cuatro metros, papel cartulina, en 19 rs. Está situado en la calle de la Platería número 32, solo por doce dias.

VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG.

Analizado y garantizado por el BARON DE LIEBIG, y teniendo solo la autorizacion de llevar su nombre, segun consta su firma sobre cada bote.

Una libra de Extracto equivale á 45 libras de carne.

Adquirido por la mayor parte de los gobiernos, y recientemente por el gobierno inglés y el emperador de los franceses.

Util y económico para todas las familias, donde presta grandes y verdaderos servicios.—Beneficio inmenso para los viajeros, la marina, el ejército, colegios, hoteles, hospitales, etc., etc.—Gran alimento y de una eficacia reconocida para los enfermos, convalecientes, personas débiles.—Confortable energético para los niños raquíticos.—Fortificante sin igual disuelto en un poco de vino.—Caldo delicioso instantáneamente con la cuarta parte de una cucharadita de Extracto, una cantidad igual de sal y una taza de agua caliente.—Sopa haciendo cocer las legumbres con tocino y sal; después echar el Extracto correspondiente.—Legumbres: con Extracto se aumenta la parte alimenticia y se obtiene un sabor muy agradable.—Salsas: disolver al fuego Extracto con un poco de grasa, y añadir á las salsas que se quieren perfumar y fortificar.—Asados: se les da un jugo delicioso y muy nutritivo (lo que conviene á muchos), con un poco de Extracto y de manteca fresca de vaca, ó solo con Extracto.—Aumenta la fuerza de todos los manjares en general, y les comunica mejor color, sabor y aroma.

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

El EXTRACTUM CARNIS LIEBIG se distingue de los demás por las nobles garantías que ofrece, por su baratura y por la firma que lleva de su eminente inventor.

No cabe producto más bienhechor, mas puro y nutritivo.

El bote de libra, 79 rs.: de media libra, 42 rs.: de un cuarteron, 22 rs.: de dos onzas, 11 y medio reales.—Cada bote lleva su instruccion

Sub-depósito para esta provincia, calle de Zoco núm. 5, Murcia,

el cual hará rebajas proporcionadas á las farmacias y tiendas de ultramarinos que se encarguen de la venta al por menor.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,

La Revalenta arábica DU BARRY que cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieos, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bñis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumcion), herpes, erupciones, melancolias, decaimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histerico, la danza de San Guy, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, hipochondria.

Esta es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de cualquier edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Extracto de 49,000 curaciones.—Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la Revalenta arábica Du Barry de Londres: á las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de añadir la del Papa. La Gaceta del Mediodia, la publica en los términos siguientes: Roma, 21 de julio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo desde que absteniéndose de otros remedios, ha usado en sus comidas de la Revalenta arábica Du Barry, con la cual ha tenido resultados sorprendentes.—Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.—Correspondencia de la Gaceta del Mediodia.

Certificado núm. 58,614 de la señora marquesa de Bréhan.

Muy señor mio: por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insuportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar en solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza moral, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud.

La Revalenta arábica, bendito sea Dios! me ha hecho revivir: puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agracida, marquesa de Bréhan.

Núm. 52,081. El señor duque de Plunkou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62,476. Sainte Romaine des Isles (Saine y Loire): Benito sea Dios! La Revalenta arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compert, cura.—Núm. 44,816. El señor arzobispo Alex. Stuardo, de 3 años de padecimientos horribles de nervios, reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46,210. El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritacion de estómago que le habia hecho provocar 15 ó 16 veces por dia durante ocho años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 49,182. El señor Baldwin de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.—Núm. 53,360. La señorita Gallard, calle de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarado incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1867 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Esta economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 49,000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento.—DU BARRY Y C.^o, núm. 4, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rva.; 1 libra, 20 rva.;

2 libras, 37 rva.; 5 libras, 80 rva.; 12 libras, 170 rva.; y de 24 libras, 300 rva. Se vende

TAMBIEN

el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo.

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza ni irritacion ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 12 tazas, 12 rva.; de 24 tazas, 20 rva.; de 48 tazas, 37 rva.; de 288 tazas, 170 rva.; de 576 tazas, 300 rva., ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, y en todas las principales droguerías y boticas de las provincias. 52-9



Recordemos á los Médicos los servicios que la Farmacia anti-oftálmica de la VIA DA FARNIE presta en todas las afecciones de los ojos y de las pupilas: un siglo de experiencias favorables prueba su eficacia en las oftalmías crónicas purulentas (materias) y sobre todo en la oftalmía dicha militar (informe de la Escuela Médica de París del 30 Julio 1867 (antes Exposicion — Decreto imperial). Caracteres este riores que deben exigir se: El bote cubierto con un papel blanco, lleva la firma puesta mes arriba y sobre el todo las letras V. P., con prospectos detallados. Depositos: Francia para las ventas por mayor: Philippe Theulier, farmacéutico á Thionville (Hortolme) Roubaix:..... En Murcia, D. Lucas Serrano. (A. 1497)

En Madrid en la agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31. (antes Exposicion extranjera, calle Mayor, núm. 10) se sirven los pedidos

Máquinas Americanas

PARA COSER, EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867 UNICA medalla de oro concedida á las máquinas para coser.

WHEELIER Y WILSON, de Nueva York, por su buena fabricacion, los numerosos mejoramientos que han sido aumentados en esta industria y su nuevo aparato para hacer ojales aplicable á sus máquinas.

Unicos depositos de estas verdaderas máquinas, Barcelona, 5, plaza Real; Madrid, calle de Preciados, 7.—En vista de las numerosas falsificaciones, exigir la etiqueta de Wheeler y Wilson, de Nueva York.

La perfeccion de la fabricacion de este establecimiento, que surte al mundo entero, permite asegurarlas por tres años. Se encuentran tambien en dichos depositos las máquinas llamadas universales, propias para la fabricacion de los géneros de punto, y medias, y fabricas de pintados.

NOTA.—Se encuentra en dicho establecimiento un gran surtido de hilos,

sedas y agujas propias para coser con las máquinas. 10

Colegio de San Rafael

bajo la direccion del profesor de primera ensenanza superior D. JOSE LOPEZ NOGUERA.

ZARAGOZA, 3, MURCIA. El director de este establecimiento continuara sus clases cinco horas diarias durante la estacion del verano, no tan solo con objeto de corresponder al crecido número de padres que le dispensan su confianza y que así lo desearan, sino tambien que por este medio no se interrumpa la ensenanza á aquellos niños que hayan de prepararse para el examen de ingreso, tanto en el instituto como en S. Fulgencio. Honorario mensual 20 rs. 13-3

HALLAZGO.

En nuestro poder está un llavero con llaves pequeñas que fué hallado en la Gloria el dia 16 del corriente: se entregará al que dé señas, indicando el número de llaves que contiene, exigiéndose solo el abono de este anuncio. 2

Director y editor responsable, DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA: 1868. Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.